

Congreso del Estado, 20 de Septiembre 2018.

## Asuntos Generales.

*Tema: Chocolate tabasqueño reconocido a nivel mundial.*

El chocolate, de México para el mundo. Cuenta la leyenda que Quetzalcóatl regaló a los hombres el árbol del cacao, cuyo nombre científico es Theobroma Cacao, alimento de los dioses.

La historia de la Conquista narra que el Cacao fue utilizada como moneda, siendo el navegante Cristóbal Colón el primer hombre blanco y barbado en probarlo a su llegada a tierras aztecas.

A pesar de que el cacao fue descubierto en América, la industria chocolatera es global. La venta de chocolates en todo el mundo ha superado los 100 mil millones de dólares.

En México, el principal estado productor es Tabasco donde municipios como Comalcalco, Cárdenas, Cunduacán y Huimanguillo y desde hace algunos años, Teapa, concentran la producción, totalizando el año pasado 17 mil 374 Toneladas producidas .

Tabasco cuenta con una ruta turística reconocida a nivel nacional e internacional denominada del Chocolate que incluye la experiencia de conocer varias haciendas chocolateras, ubicadas en el municipio de Comalcalco, incluyéndose las de mayor tradición y longevidad: Hacienda Jesús María, Hacienda Cholula y Hacienda La Luz; precisamente en esta última, nació la marca: Chocolates Wolter.

Recientemente, Chocolates Wolter ganó por segundo año consecutivo la medalla de oro en el Concurso Internacional Chocolate Awards, en su edición Américas 2018, y se colocó como la empresa más premiada al conquistar también dos medallas de plata. En el certamen calificado por expertos de Estados Unidos Europa, Japón, y América del Sur, participaron más de 800 productos presentados por cerca de 130 compañías chocolateras de 16 países.

En esta ocasión, Chocolates Wolter, compitió y ganó la medalla de oro, con una barra elaborada con 70 por ciento de cacao criollo con sal de hormiga chicatana y cardamomo. Con este mismo producto, Chocolates Wolter también ganó la competencia mundial del año pasado, celebrada en Londres, Inglaterra. Adicionalmente, Chocolates Wolter logró este año, dos medallas de plata con los productos Quetzalli Criollo Pasión y Quetzalli Agua Selva, mientras que con el Bombón de café de olla, obtuvo el bronce.

Gracias al esfuerzo, constancia, entrega y pasión que Chocolates Wolter ha puesto en la elaboración de sus productos, adaptándose a las necesidades, demandas y

tendencias de la chocolatería internacional, hoy alcanza triunfos como los aquí referidos.

En la actualidad, Tabasco es conocido mundialmente por la calidad de su cacao y también por la exquisitos de los chocolates Gourmet que ya se fabrican en el Estado y se comercializan nacional e internacionalmente.

Pero si bien, Chocolates Wolter, así como otras marcas locales como Chocolates CACEP o Chocolates Adiu, han logrado entrar a la liga mundial del chocolate, ser un Orgullo Tabasqueño, es pertinente que desde este Congreso nos sumemos a su trabajo y perseverancia, garantizando que en el próximo presupuesto de egresos del Estado se destinen mas recursos a la investigación para preservar el cacao tabasqueño así como se impulse la modernización de la industrialización del chocolate, sin descuidar la capacitación de las nuevas generaciones de chocolateros locales, además de la apertura de nuevos mercados para estos productos, a partir de que Tabasco ya cuenta con la importante Denominación de Origen del cacao Grijalva.

Esta, sería sin duda, la mejor manera de aplaudir y reconocer a los chocolateros tabasqueños que como Chocolates Wolter contribuyen a que hoy, Tabasco figure en el difícil y competido mercado mundial del chocolate.

Es cuanto, señor presidente.

Dip. Dolores del Carmen Gutiérrez Zurita  
Fracción Parlamentaria PRD.  
LXIII Legislatura. Congreso de Tabasco